

ACOREB
ASSOCIATION DES CONFERENCES
DES ORDINAIRES DU RWANDA ET DU BURUNDI

COMMUNIQUE DE PRESSE DE L'ACOREB
A L'ISSUE DE SON ASSEMBLEE PLENIERE ORDINAIRE DU 11 AU 14
MARS 2019 A LA PROCURE D'ACCUEIL SAINT CHARLES BORROMEE
DE NGOZI

1. Les Archevêques et Evêques, membres de l'Association des Conférences des Ordinaires du Rwanda et du Burundi (ACOREB), se sont réunis en dates du 11 au 14 mars 2019, dans leur Assemblée Plénière ordinaire, à la Procure d'Accueil Saint Charles Borromée de Ngozi.
2. Le jour d'arrivée, après la prière des Vêpres, dans le cadre des agapes fraternelles, S.E. Mgr Joachim NTAHONDEREYE, Président de la Conférence des Evêques Catholiques du Burundi, en sa qualité de Président en exercice de l'ACOREB, a souhaité la bienvenue à Leurs Excellences membres de l'ACOREB.
3. Le lendemain matin, après la messe d'ouverture, le Président en exercice de l'ACOREB a procédé au lancement des travaux, en soulignant que cette Association constitue une grâce pour les peuples frères du Rwanda et du Burundi et un atout précieux pour l'accomplissement de la mission prophétique de l'Eglise. Il a ensuite présenté aux participants l'agenda de la réunion.
4. Les cinq points suivants étaient inscrits à l'ordre du jour :
 - a) Echanges sur les situations socio-ecclésiales de nos Eglises
 - b) Evaluation et suivi du synode sur les jeunes pour notre pastorale
 - c) Echo de la rencontre du Pape avec les Présidents des Conférences Episcopales sur le problème des abus sexuels sur les mineurs
 - d) Présentation des Statuts révisés de l'ACOREB
 - e) Divers

I. Echanges sur les situations socio-ecclésiales des deux pays

5. Les membres de l'ACOREB ont échangé les informations sur les principaux événements ayant marqué la période qui a suivi leur dernière rencontre du 6 au 9 novembre 2017 à Kibungo. Ils se sont réjouis de part et d'autre, de la nomination, par Sa Sainteté le Pape François, de nouveaux Archevêques de Bujumbura et de Kigali, respectivement le 24 mars 2018, S.E. Mgr Gervais BANSHIMIYUBUSA et le 19 novembre 2018, S.E. Mgr Antoine KAMBANDA. Ils se sont également réjouis des célébrations des différents jubilés et de la pérégrination des reliques de Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus, au Rwanda comme au Burundi.

6. Leurs Excellences ont par ailleurs apprécié la solidarité qu'ils se sont manifestée à l'occasion du décès de S.E. Mgr Jean Damascène BIMENYIMANA, Evêque de CYANGUGU, membre de l'ACOREB.
7. Leurs échanges sur les problèmes de société se sont croisés sur la tenue d'un atelier sur la guérison des mémoires au Burundi et l'année spéciale dédiée à la réconciliation au Rwanda pour plus de sérénité dans la 25^e commémoration du génocide perpétré contre les Tutsis. Ce sont des initiatives pastorales en vue de venir à bout des conflits du passé et des pesanteurs historiques qui en sont issues. Ainsi, elles visent à assumer ensemble le passé douloureux, à vivre mieux le présent et à envisager un avenir meilleur commun à la lumière de l'Evangile.
8. Leurs Excellences ont remarqué des signes qui vont dans le sens de la déconstruction de l'Eglise Catholique à travers tantôt les réseaux sociaux et les medias, tantôt des mesures administratives et/ou des lois contraignantes eu égard à la morale chretienne.
9. Leurs Excellences ont de nouveau déploré une limitation de la libre circulation des biens et des personnes entre nos deux pays, le Rwanda et le Burundi et appellent de leurs vœux la normalisation des relations diplomatiques pour le bien des populations.

II. Evaluation et suivi du Synode des Evêques sur les jeunes pour notre pastorale

10. Les membres de l'ACOREB ont accueilli le compte-rendu des participants au Synode le thème : « Les jeunes, la foi et le discernement vocationnel » et en ont apprécié l'exposé des thèmes principaux et la teneur du document final.
11. A l'issue des échanges sur ce sujet, ils ont formulé des propositions pour une pastorale spécifique des jeunes caractérisée par la proximité, l'écoute et l'accompagnement. Ils ont insisté sur la nécessité de former et de responsabiliser tous les agents pastoraux en général et les jeunes en particulier pour en faire les formateurs de leurs pairs.
12. Concernant l'éducation sexuelle dans les écoles, ils s'engagent à se concerter avec les autres confessions religieuses pour la promotion et la défense des valeurs morales fondamentales. Ils encouragent les agents pastoraux dans l'emploi du numérique pour l'évangélisation des jeunes. De même, ils recommandent l'intégration judicieuse de la musique et du sport comme moyens de rencontrer les jeunes. Ils souhaitent enfin qu'en plus des forums habituellement organisés dans les deux pays, il y ait plus de créativité dans la pastorale des jeunes.

III. Le problème des abus sexuels sur les mineurs

13. Les Présidents des deux Conférences Episcopales ont donné le rapport aux membres de l'ACOREB sur la dernière rencontre avec le Pape François au Vatican à propos des abus sexuels sur les mineurs dans l'Eglise. Ils ont souligné notamment que la rencontre avait

donné l'occasion au Saint Père de lancer un appel pressant pour déraciner la monstruosité de ces abus dans l'Eglise et dans l'humanité.

14. Les membres de l'ACOREB partagent pleinement l'indignation du Saint Père face à ce crime et sa détermination à protéger les mineurs ainsi que son engagement à éradiquer ce fléau par tous les moyens justes en collaborant au besoin avec la justice civile.

IV. Présentation des Statuts révisés de l'ACOREB

15. Les membres de l'ACOREB ont travaillé à la révision des Statuts de l'Association pour les adapter aux exigences du moment et ont procédé à l'approbation des Statuts révisés.

V. Divers

16. Au chapitre des divers, S.E. Mgr Smaragde MBONYINTEGE, Président en exercice de l'ACEAC, a soumis aux membres de l'ACOREB le projet de texte de la contribution de l'ACEAC à l'Assemblée Spéciale du Synode des Evêques pour la Région de la Pan-Amazonie qui se tiendra en octobre 2019.
17. Il a également rappelé aux membres de l'ACOREB la célébration du jubilé d'or du SCEAM à Kampala du 20 au 29 juillet 2019 ainsi que de la contribution y relative de 500 dollars américains requise de chaque diocèse.
18. Les Archevêques et Evêques, membres de l'ACOREB ont exprimé leurs vifs remerciements à S.E. Mgr. Joachim NTAHONDEREYE, Evêque de Muyinga et Président de la CECAB pour l'organisation de l'Assemblée, ainsi qu'à S.E. Mgr Gervais BANSHIMIYUBUSA, Archevêque de Bujumbura et Administrateur Apostolique de Ngozi, pour l'accueil fraternel qu'il leur a réservé.

Fait à Ngozi, le 14 mars 2019.

✠Joachim NTAHONDEREYE
Evêque de Muyinga et Président de la CECAB
Président en exercice de l'ACOREB

